

DIVULGACION MEDICA

EL ENIGMA DE LA ALERGIA



En 1902, el príncipe Alberto de Mónaco, oceanógrafo distinguido, invitó a dos médicos franceses a bordo de su yate en el Mediterráneo.

Una de las finalidades de este viaje era el estudio de las propiedades tóxicas de las medusas. Con este objeto, hicieron macerar en glicerina cientos de tentáculos de Physalis y de ortigas de mar.

Para probar la toxicidad de esta solución se hicieron pruebas sobre perros, que manifestaron diversos trastornos, pero sin que llegara a producirse la muerte en ningún caso, por las pequeñas dosis inyectadas.

La gran sorpresa vino algunos días más tarde, cuando al repetir la experiencia con dosis menores, algunos de aquellos animales murieron en pocos minutos.

Descubrimiento inesperado

De este modo inesperado se hizo uno de los descubrimientos más importantes de la medicina de nuestro siglo: la alergia. Aunque este término no se empleó hasta 1.920, fue a partir de aquel experimento cuando se impuso la noción de sensibilización del organismo a ciertas sustancias extrañas. Hoy se habla mucho de la alergia y muy pocas veces con propiedad. Sin embargo, es relativamente fácil describir sus síntomas. Lo que por desgracia no lo es tanto es llegar a descubrir y eliminar sus causas.

En este campo de la medicina, la prevención es muy importante, pues lo esencial es conocer lo que puede acarrear un trastorno de anafilaxia. El Dr. Georges Halpern ha escrito un excelente libro de divulgación, "La alergia y la piel" que estudia de un modo sencillo algunos de estos trastornos.

En cierto modo, es un libro basado en la experiencia personal más íntima, pues el Dr. Halpern estuvo hospitalizado por una "enfermedad mortal". Sabe de qué habla y sus ascendientes y descendientes han sido desgraciadamente uno de sus terrenos de experiencia. Sus observaciones se extienden de la medicina general a la psiquiatría, logrando comunicarlas a sus lectores en un lenguaje asequible. Esta es también una de sus especialidades, pues es el consejero médico de una cadena de radio francesa. En cuanto a los ejemplos, hay dónde elegir, pues millones de personas sufren esta "enfermedad".

...Una mujer joven compra un paquete de cacahuetes... Media hora después, su piel está cubierta de manchas rojas, sus párpados hinchados, su respiración es entrecortada...

...Una niña se pasea por el campo. Un tábano la pica. En pocos segundos su rostro se hincha. Tres minutos después entra en coma y a los diez minutos está muerta...

...La mujer de un industrial riega sus flores, unas primaveras que ha conseguido aclimatar tanto en invierno como en verano. Pero un día, sin que pueda averiguarse la causa, sus muñecas se cubren de manchas de urticaria muy dolorosas...

Cacahuetes, veneno de un tábano, primaveras... Tres ejemplos al azar en el bosque de las causas de la alergia, dice el Dr. Halpern. Todo, o "casi todo", puede

provocar la alergia. Georges Halpern cita multitud de sustancias que pueden provocar fenómenos de alergia desde el nacimiento. Naturalmente, no son las sustancias en sí mismas las responsables, sino el modo cómo reaccionamos a ellas.

Una vasta fortaleza

En unos casos, el alérgeno activado por el contacto tiene una reacción "normal", y entonces no hay motivo de inquietud. Pero cuando la reacción desborda la norma admitida, se trata de un individuo alérgico.

La estructura de una piel normal es bien conocida. Sobre este dato, el Dr. Halpern funda su teoría en la que compara el organismo a una vasta fortaleza donde la piel desempeña el papel de una muralla ante la que se rompen millones de ofensivas...

Cuando un cuerpo extraño entra en la fortaleza, todo un sistema de alarma se pone en acción. Columnas de soldados-anticuerpos cortan el paso a los invasores.

En la alergia los soldados se vuelven locos. La piel enrojece, se hincha, pica... Peor aún, unas células especializadas, los mastocitos, liberan la histamina, el enemigo número uno, dotado de poderosas propiedades farmacológicas... Un flujo de sangre dilata los vasos capilares... el plasma invade los tejidos vecinos... El aire no puede entrar en los pulmones: es el asma.

En realidad, la alergia tiene una función normal, que es la de ponernos en guardia contra toda sustancia nociva para el organismo... Es evidente que, en el estado actual, las posibilidades de vida o de supervivencia de un individuo están condicionadas por esas reacciones, declara el médico francés.

Por ejemplo, las personas de temperamento algo tosco, que no presentan ninguna reacción de inmunología, están más expuestas que otras al ataque repentino de un cáncer galopante o de una infección generalizada, que acaba con ellos en pocas semanas... ¡El reverso de la medalla!

Françoise MEDGYESI
(Especial-Efe)

SE FIJAN LOS PERIODOS HÁBILES PARA LA CAZA EN LA PROXIMA TEMPORADA.

Se ha publicado en el Boletín Oficial del Estado una orden del Ministerio de Agricultura por la que se fijan los períodos hábiles de caza para la próxima temporada.

Estos períodos hábiles son para la caza menor, en general, desde el segundo domingo de octubre hasta el primer domingo de febrero.

Aparecen también disposiciones para la protección de la caza mayor, caza menor y aves acuáticas, así como de la caza en general, y se incluyen las normas para la reducción de especies de caza perjudiciales para la agricultura y las limitaciones y excepciones cinegéticas de carácter provincial.

PRECISAMOS CUBRIR VARIAS PLAZAS EN NUESTRA DELEGACION COMERCIAL

EXIGIMOS:

- Buen nivel cultural.
- Dotes de organización.
- Gran capacidad de trabajo.
- Grandes ansias de conocimientos comerciales.

OFRECEMOS:

- Ingresos interesantes.
- Contrato mercantil.
- Curso de capacitación por cuenta de la Sociedad.

Presentarse de 10 a 2 y de 4 a 8 en Paseo Estación, 5. Primero C. Seleccionará Sr. Deigado.

SE VENDE

una huerta con casa, luz, agua, teléfono y árboles frutales. En Calera y Chozas. Para tratar: Telf. 80 44 25. Talavera.

SE VENDE FINCA

de 80 fanegas, labor y caza. Raña de Montalgo. Para tratar: Ramiro Gutiérrez. Telf. 80 31 20. Talavera.



FALANGE ESPAÑOLA AUTENTICA

No es una organización para agredir.

No es un movimiento de reacción disfrazado.

No es un movimiento de derecha ni de izquierda.

No es un instrumento de nadie.

Si somos legítimamente españoles

FALANGE ESPAÑOLA AUTENTICA
Quiere resueltamente una ESPAÑA:
UNIDA - OPTIMISTA - TRABAJADORA
-JUSTA PARA LOS OBREROS Y
LEJOS DE TODA IDEA ANARQUISTA.

Para información o inscripción:
FALANGE ESPAÑOLA AUTENTICA
Apdo. de Correos n.º 223, Talavera

Excmo. Ayuntamiento de Talavera de la Reina

Hasta las 13 horas del día 15 del presente mes, se admiten proposiciones para optar a la subasta de adjudicación de las obras de construcción de GUARDERIA PARA NIÑOS SUBNORMALES Y ESCUELA DE EDUCACION ESPECIAL, en esta ciudad, cuyo anuncio fue publicado en el Boletín Oficial del Estado número 158, página 15.013, correspondiente al día 4 del actual mes.

Talavera de la Reina, a 5 de julio de 1.977.

El Alcalde, F. CEREIJO

Ganadero: Créditos de Campaña.

Dinero rápido para todo lo que usted necesite o proyecte.

Venga a nuestra Oficina y hablemos.

Será un placer atenderle.

AUTORIZADO POR EL BANCO DE ESPAÑA C.T. E.L. N.º 10.374



BANCO DE BILBAO

EUGENIO DEOCAL

Taller de Fontanería y Técnico en instalaciones de gas butano y propano

(Industriales y domésticas con carnet que acredita la competencia, expedido por la Delegación de Industria y Butano, S.A.)

Estamos especializados en instalaciones y reparaciones de toda clase de aparatos de gas motores Electrobomba con depósitos de presión, Autoclave, o en Hidroesferas, para el abastecimiento de aguas a presión, tanto para pisos y obras de mucha altura como chalets, jardines, piscinas, depuración y riego por aspersores, etc.

PARA TODO LO RELACIONADO CON EL AGUA o CON EL GAS, AVISE AL

TALLER DE DEOCAL

TALLER: Matadero, 7
TELEFONO: 80 22 21

DOMICILIO: Pl. Poeta Jiménez de Castro, 3, 8º. C.
TALAVERA